

Empleo, infraestructura e inversión: prioridades de los gremios para 2025

REGIÓN. Subrayan que la recuperación económica y el crecimiento deben ser una de las principales materias en la agenda de las autoridades locales de cara a los próximos doce meses.

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Bajar las cifras de desempleo, concretar proyectos de infraestructura y recuperar la inversión son parte de los desafíos regionales que destacan los gremios del sector productivo para el presente año.

“Debiese ser una prioridad la recuperación económica”, comentó el presidente de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Javier Torrejón, agregando que la crisis social, sanitaria y económica de los últimos años golpearon con fuerza a las pequeñas y medianas empresas.

Pese a ello, subrayó que los problemas que enfrenta la región de Valparaíso van más allá de las crisis recientes. “Los bajos niveles de inversión, la falta de infraestructura, el cierre de industrias y la caída en la actividad portuaria son fenómenos que llevan tiempo afectando negativamente el desempeño económico”, precisó.

En cuanto al desempleo manifestó que, pese a eviden-

ciar una leve caída, da cuenta de una economía regional estancada y con una baja capacidad para generar nuevos puestos de trabajo.

“Así también, nos muestran un mercado laboral tensionado en sectores claves para la región como el comercio y el turismo. Por ello, es importante que este año se puedan redoblar los esfuerzos para incentivar la creación de empleos formales y de calidad, así como atraer e incorporar nuevos talentos a la fuerza laboral, junto con dinamizar la inserción de mujeres al mercado del trabajo”, dijo.

En materia de seguridad indicó que el escenario sigue siendo crítico para el comercio y sus clientes, por lo cual, aseguró que es fundamental “que este 2025 se implementen acciones concretas”.

CONCRETAR PROYECTOS

El presidente de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alfonso Salinas, apuntó que además del empleo y la informalidad laboral, se requiere que este año la Re-



LA MATERIALIZACIÓN DE PROYECTOS ES UNO DE LOS DESAFÍOS ECONÓMICOS PARA ESTE AÑO.

gión comience a materializar iniciativas.

“Estamos realizando esfuerzos concretos, buscando trabajar en conjunto con los demás gremios, el gobierno regional y las universidades, para ayudar a generar un mayor clima de confianza y avanzar en la concreción de proyectos clave, como la expansión portuaria, el aceleramiento del ecosistema innovador de la región, la licitación del transporte público, la recuperación del área patrimonial de Valparaíso, o la sostenibilidad del hub industrial de Quintero, entre otros”, opinó.

El titular de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Valparaíso, Fernando Busta-

“Es importante que este año se puedan redoblar los esfuerzos para incentivar la creación de empleos formales y de calidad”.

Javier Torrejón
 Presidente CRCP

“Advertimos de una creciente dilación de iniciativas que podrían tener un impacto reactivador, pero que siguen atrapadas”.

Fernando Bustamante
 Presidente CChC Valparaíso

mante, comentó que lo realmente preocupante es que en la región no se observa ejecución de proyectos de infraestructura importantes.

“Advertimos de una creciente dilación de iniciativas de inversión que podrían tener un impacto reactivador, pero que siguen atrapadas en la per-

misología”, dijo el líder gremial, añadiendo que para mejorar las cifras de la región se requiere lograr acuerdos.

“Para lograr esta recuperación será crucial avanzar en alcanzar consensos, eliminar barreras regulatorias y fortalecer la ejecución presupuestaria”, dijo Bustamante.

Comercio exterior y puertos

● En materia de comercio exterior, el director de la Cámara Aduanera, Javier León, apuntó que “pienso que habrá un leve repunte en lo que respecta al comercio exterior con un incremento que podría llegar al 4% o 5% en relación a 2024”. En cuanto al avance de los proyectos portuarios en Valparaíso y San Antonio, remarcó que se requiere un respaldo a nivel central. “Si es necesario pienso que se requiere una ley especial para este tipo de iniciativas (...), coincido con el expresidente Frei en que esto debe tomarse como un tema país”, subrayó.